

# SURINAM

La población indígena de Surinam, antigua colonia holandesa, se calcula entre los 22.000 y los 25.000 componentes. Entre esos los pueblos más numerosos son los kari'ña, los lo-kono, los trio, los wayano y los die akurio. La mayoría de los indígenas viven según sus tradiciones antiguas y trabajan sobre todo como agricultores, pescadores y cazadores. Además conservan sus estructuras tradicionales.

Estos pueblos padecen una profunda aislación geográfica y lingüística que hace que sus dificultades no sean conocidas. La población indígena no tiene reconocimiento oficial y por lo tanto no gozan de protección jurídica, ni tienen el estatus de pueblo indígena. Esta situación de desprotección lleva a que se les nieguen sus derechos tradicionales y la propiedad sobre sus tierras ancestrales. Numerosas partes de la selva amazónica han sido deforestadas por empresas extranjeras causando la pérdida del hábitat indígena y la degradación del medio ambiente.

*Existen dos organizaciones con representación nacional que luchan por los derechos de los pueblos indígenas en Surinam: la Organización de los pueblos indígenas de Surinam (OIS) y la Asociación de Líderes de Pueblos Indígenas de Surinam (VIDS).*

La OIS se fundó en 1992 y representa a los pueblos: wayana, akurio, wai-wai, okomojana, sikijana, katujana, mawajana, alamajana, kari'a und lo-kono. A su vez es miembro de la COICA y lucha también por el reconocimiento de los derechos y territorios de los moroons (descendientes de esclavos fugitivos). Surinam es uno de los pocos países latinoamericanos que aún no han ratificado el Convenio N° 169 de la OIT.



*Estos pueblos padecen una profunda aislación geográfica y lingüística que hace que sus dificultades no sean conocidas.*

